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Mais de mil alunos do 
2.º ciclo do ensino 

básico dos 11 concelhos que 
compõem o Tâmega e Sousa 
integram nos dois últimos anos 
letivos, um projeto pioneiro 
que visa transformar a vida de 
crianças de meios desfavore-
cidos através da Educação – o 
Tech For Portugal. Este proje-
to, direcionado para as comu-
nidades mais desfavorecidas, 
quer alargar horizontes e che-
gar ao maior número de alunos 
para quebrar ciclos de pobreza 
e exclusão e combater as desi-
gualdades educativas.

Há três anos no terreno, a 
Teach For Portugal implementa 
o modelo de ação da Teach For 
All, uma rede de mais de 60 paí-
ses e mais de 30 anos de resul-
tados comprovados e propõe-se 
a trabalhar no “desenvolvimento 
de competências chave nos alu-
nos e o cultivo da relação adulto-
-aluno, num trabalho contínuo, 
diário, em colaboração com pro-
fessores, que melhora os desem-
penhos académicos dos alunos”, 
explicou ao Jornal IMEDIATO 
Pedro Almeida, diretor da Teach 

For Portugal.
O projeto é desenvolvido por 

mentores, que nas salas de aula 
trabalham colaboram com os 
professores e trabalham a resi-
liência, a resistência, a frustração, 
a gestão das emoções, a celebra-
ção de pequenas vitórias, no de-
senvolvimento da capacidade de 
liderança de cada aluno. Acompa-
nham os alunos do 5.º e 6.º anos, 
com quem desenvolvem projetos 
diferenciados e garantem o en-
volvimento dos encarregados de 
educação e comunidade. “E os re-
sultados têm sido muito expres-
sivos”, referiu Pedro Almeida, 
acrescentando que “nos últimos 
dois anos letivos observamos 
uma redução em mais de 50% das 
negativas no fi nal do ano. Quere-
mos replicar estes resultados em 
mais alunos”.

Esta intervenção através da 
Educação pretende quebrar ciclos 
de exclusão e desigualdade, pro-
curando desenvolver nos alunos 
os resultados escolares e as com-
petências capazes de os colocar 
num caminho de oportunidades.

O projeto está hoje a ser im-
plementado em 33 escolas, com 
42 mentores em 24 municípios de 
norte a sul do país e acompanha 
mais de 3600 alunos. “Começa-

mos em 2019 com 17 mentores, 
e crescemos até aos 42 mentores 
atualmente ao fi m de três anos. 
O crescimento tem sido sustenta-
do na qualidade do recrutamento 
dos mentores para ser uma verda-
deira mais valia para as escolas e 
professores, assim como nas par-
cerias conseguidas que têm visto 
um crescimento contínuo”, expli-
cou o diretor.

Mil alunos no Tâmega 
e Sousa

No Tâmega e Sousa, o projeto 
chega no ano letivo de 2020/2021, 
depois de ser apresentado à Co-
munidade Intermunicipal do Tâ-

mega e Sousa, assim como aos 
vereadores da Educação e às es-
colas. Atualmente, está em curso 
em 11 escolas do Tâmega e Sousa 
(entre as quais Paços de Ferrei-
ra, Penafi el, Lousada e Paredes), 
naquelas que foram identifi ca-
das como sendo as que apresen-
tavam maiores necessidades de 
intervenção. “A Comunidade In-
termunicipal do Tâmega e Sousa 
está a fi nanciar o programa em 
10 municípios e o 11º município, o 
Município de Lousada cofi nancia 
no seu próprio mentor”, relatou 
Pedro Almeida. 

O fi nanciamento é uma das 
importantes questões do proje-
to, sendo necessário assegurar o 

vencimento dos mentores colo-
cado nas escolas. Nesse sentido, 
a Teach For Portugal tem procu-
rado sensibilizar as autarquias, as 
escolas, mas também os investi-
dores privados para que o proje-
to possa continuar a crescer na 
região e abrir-se a outras escolas.

“As autarquias têm sido sen-
síveis ao programa Teach For 
Portugal, no sentido de investir 
no custo direto do(s) mentor(es) 
nas suas escolas que servem os 
contextos mais desfavorecidos 
a nível socioeconómico. Temos 
parceria com oito autarquias em 
todo o país num número que 
tem crescido desde a implemen-
tação em 2019. As evidências e 
os testemunhos de diretores e 
professores vão fomentando o 
crescimento para cada vez mais 
regiões do país”, referiu o diretor. 
Além disso, o projeto é fi nancia-
do através de uma combinação de 
investimentos públicos (municí-
pios, Comunidades Intermuni-
cipais, Portugal Inovação Social 
e DLBCs locais) e privados (fun-
dações, empresas e fi lantropos 
individuais) que garantem a sus-
tentabilidade da organização. “As 
escolas não têm ainda forma de 
investir diretamente neste recur-
so adicional”, lamentou.

Direitos Reservados

Projeto visa apoiar das comunidades mais desfavorecidas

Projeto diferenciador para combater des  igualdades educativas
chega a mil alunos das escolas da região  do Tâmega e Sousa
Teach for Portugal integra projeto internacional que está presente em mais de 60 países e que atua há mais de 30 anos

A Escola Básica de Penafi el 
Sudeste, em Cabeça Santa, Pe-
nafi el, é um dos estabelecimen-
tos de ensino que tem o projeto 
em curso. Aqui, o Teach For 
Portugal é visto como uma 
mais valia.

Para António Sorte, Dire-
tor do Agrupamento de Escolas 
de Penafi el Sudeste, o projeto 
“acrescentou mais valias ao pro-
cesso de ensino e aprendizagem”, 
referiu António Sorte, diretor do 
Agrupamento de Escolas de Pe-
nafi el Sudeste, recordando que 
surgiu em pandemia, que “acres-
centou problemas aos alunos 
mais frágeis, do ponto de vista 
económico, social e académico”.

Acolher o projeto permitiu à 
escola ter alguém que “do ponto 
de vista técnico tem capacida-

de para trabalhar competências 
emocionais e sociais, que são 
importantes para que o processo 
de ensino/aprendizagem ocor-
ra de forma profícua”, à qual se 
aliou uma vertente pedagógica. 
“São intervenções muito positi-
vas que permitem ganhar graus 
de confi ança que em outros con-
textos não acontecem e que per-
mitem que se criem relações até 

de amizade”, explicou. “Este tipo 
de projeto acrescentou uma mais 
valia ao processo”, concluiu, de-
sejoso que no próximo ano letivo 
exista fi nanciamento para que o 
projeto prossiga na escola, visto 
a escola não ter capacidade fi nan-
ceira para o suportar. “Se depen-
der de mim gostaria que o projeto 
continuasse. A escola fi cará mais 
pobre sem este projeto”. 

Na Escola Básica de Penafiel Sudeste 
projeto é considerado "uma mais-valia"

Mónica Ferreira

António Sorte
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Editorial

Ensino vs
Sociedade

O projeto «Ensinar Para 
Portugal» que hoje trazemos a 
destaque da edição é um bom 
exemplo de como se pode inovar 
na forma de ensino em Portugal, 
saindo do padrão que atravessa 
gerações a despersonalizar o 
aluno, levando-o muitas vezes ao 
desinteresse pela escola. A falta 
de meios e pessoal docente é uma 
parte importante do problema, 
mas essa renovação pode tam-
bém ser efetuada com o recurso 
a técnicas inovadoras na relação 
aluno/método de ensino.

A população escolar é o re-
flexo da sociedade desigual em 
que vivemos e trabalhar aspetos 
como a gestão de expetativas e 
emoções é essencial nessa rela-
ção. Os resultados escolares ob-
tidos pelo projeto falam por si na 
importância da sua implemen-
tação.

Vendas Novas, Loures, Lis-
boa, Seixal e Paredes. Cinco loca-
lidades portuguesas que em nove 
dias tiveram um triste aconteci-
mento em comum. Todas foram 
primeira página por terem ci-
dadãos assassinados dentro das 
suas fronteiras. Cinco pessoas 
que, por motivos mais ou menos 
fúteis, perderam a vida de for-
ma fria e calculista. 

Não deixa de ser assustador 
que esta sequência - que espere-
mos atípica na sociedade por-
tuguesa - coincida com as con-
tínuas imagens de violência que 
nos chegam de outras partes do 
mundo. A violência diária con-
tra os civis ucranianos e o recen-
te massacre na escola primária 
da Uvalde, nos EUA, que tirou 
a vida a 21 pessoas entre elas 19 
crianças, passaram a rotina. 
Atentar contra a vida por moti-
vos fúteis entrou numa perigosa 
“normalização” que a globaliza-
ção se encarregou de banalizar. 
Por muitos valores sociais que 
tentemos transmitir, há pela 
frente uma dura batalha para 
provar que viver em sociedade é 
bem diferente do que comandar 
um videojogo.
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Projeto diferenciador para combater des  igualdades educativas
chega a mil alunos das escolas da região  do Tâmega e Sousa
Teach for Portugal integra projeto internacional que está presente em mais de 60 países e que atua há mais de 30 anos

Gabriela Silva, tem 25 anos, é 
do Porto e formada em Psicologia. 
É mentora na escola de Penafi el 
há cerca de dois anos e acompa-
nha quatro professores dentro da 
sala de aula. “Procuramos poten-
ciar ao máximo o sucesso dos alu-
nos, para que consigam alcançar 
os seus sonhos e os seus objetivos 

de futuro, independentemente 
do contexto onde nascem”, con-
tou a mentora, explicando que o 
seu objetivo é ser um apoio para 
os alunos e professores, dentro 
e fora da sala de aula. O aspeto 
emocional, o autoconhecimento 
e o conhecimento do outro, são 
algumas das bases de trabalho da 

equipa que integra. 
Os resultados, confessa, são 

bastante encorajadores. “Um dos 
grandes impactos é a redução das 
negativas”, frisou, acrescentando 
que “no terreno consegue ainda 
perceber-se pequenas mudanças 
essenciais para os professores 
continuarem motivados e para 
nós, mentores, querermos conti-
nuar este caminho”.

Na de Penafi el Sudeste, uma 
das docentes que Gabriela Silva 
acompanha é a professora de His-
tória e Geografi a de Portugal Eli-
sabete Santos.

Para a professora, “a coopera-
ção da mentora dentro da sala de 
aula tem sido uma mais valia para 
todos, não só para mim enquanto 
professora, mas também para os 
alunos, que aproveitam a Gabrie-
la para colocar questões que não 
querem colocar perante todos os 

colegas”, explicou.
Destacando o trabalho de 

equipa entre o professor e o men-
tor, Elisabete Santos sente que 
este pode ser um modelo de en-
sino de futuro, na medida em que 
opera “grandes mudanças” no 
comportamento dos alunos.

O Dinis tem 13 anos e é um 
dos alunos de Elisabete Santos, 
que é acompanhado pela mento-
ra Gabriela Silva. “Tem corrido 
muito bem ter duas professoras 

na sala. É mais fácil para apren-
der, porque temos mais apoio, 
conseguimos ter mais atenção e 
além disso fazemos coisas dife-
rentes, o que nos dá mais moti-

vação e permite ter melhor rela-
ção com os meus colegas”.

Partilha a sala com Iara, de 
12 anos, que também está a gos-
tar da experiência. “É mais fácil 

aprender, porque temos uma 
companhia para nos ajudar e ti-
rar as dúvidas. Também temos 
mais apoio e mais colegas a se-
rem ajudados”. 

Mentores procuram potenciar sucesso, em parceria com os professores
Mónica Ferreira

Gabriela Silva

Mónica Ferreira

Elisabete Santos
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Cátia Barbosa

Alunos afirma que projeto melhora a aprendizagem, assim como as relações pessoais

Em Freamunde, alunos metem "mão à obra" 
Os alunos da Escola Bási-

ca 2,3 Dr. Manuel Pinto Vas-
concelos, do Agrupamento de 
Escolas D. António Taipa, em 
Freamunde, colocaram "mãos 
à obra" na resolução de proble-
mas da comunidade. O projeto 
foi realizado com o apoio da 
comunidade educativa e social, 
sempre sob o olhar atento da 
mentora da Teach For Portu-
gal colocada na escola, Cátia 
Barbosa. 

O projeto em causa é designa-
do «Animal sem Código-Postal» 
e pretende combater o abandono 
animal nas ruas do concelho.

"O projeto surgiu no âmbito 
de um clube criado este ano letivo 
e numa primeira fase colocamos 
aos alunos a questão de sobre os 
problemas que identifi cavam na 
sociedade. Um dos pontos impor-
tantes deste projeto é que foram 
os alunos a identifi car problemas 
na comunidade (...) e depois per-
ceberam como podiam ajudar a 
resolver ou minimizar o proble-
ma escolhido", contou ao IME-
DIATO.

Uma das soluções encontra-
das foi a doação de camas cons-
truídas pelos alunos e as suas 
famílias para animais às associa-
ções do concelho.

Em colaboração com a veteri-
nária municipal, os alunos recria-
ram também a história de nove 
animais abandonados e gravaram  
um áudio da perspetiva de cada 
um dos animais, trabalhando di-
ferentes competências.

"Não estava à espera desta 
amplitude (...) já recebemos con-
tactos de outras associações de 
outras cidades", revelou Cátia 
Barbosa, que afi rma que o projeto 
envolveu inicialmente 60 alunos, 
mas que muitos outros se junta-
ram à iniciativa.

"É impossível não sair trans-
formada desta experiência, sen-
timos mesmo que contribuimos 

para a sociedade e para um mun-
do mais equitativo", rematou a 
mentora da Teach For Portugal.

Paulo Gonçalves



O executivo da Junta de 
Freguesia de Abragão, lide-
rado por António Ribeiro, 
que foi eleito pela Coligação 
Penafi el Unido (que junta o 
Partido Socialista e o R.I.R.) 
emitiu uma nota de impren-
sa onde dá conta da situação 
fi nanceira da junta de fre-
guesia – o que passará a fa-
zer mensalmente para uma 
gestão transparente – e onde 
refere que o atual executivo 
vai abdicar da totalidade dos 
seus vencimentos para a re-
cuperação fi nanceira da Jun-
ta de Freguesia de Abragão, 
num valor total de 6.089,25€, 
valor esse que será canaliza-
do, na sua totalidade, para 
uma conta solidária.

No documento, o executi-
vo refere o “estado das contas 
recebidas do mandato anterior, 
à data de 15.10.2021, e respetiva 
análise, bem como a situação 
atual e a evolução desde essa 
data até 31.03.2022”, acrescen-
tando que à data de outubro do 
ano passado a junta tinha um 
saldo recebido de 219,70€, apre-
sentando um défi ce fi nanceiro 
total negativo, resultante da 
anterior gestão de mais de 20 
mil euros. 

“Relativamente à gestão an-
terior foram detetados fortes 
indícios de procedimentos ir-
regulares, quer pela análise do-
cumental, quer por verifi cação 
factual de situações apresenta-
das”, afi rmam, acrescentando 
que as contas serão “entregues 
às entidades competentes para 
que procedam em conformida-
de”. 

Contudo, explicam “aplica-
do um modelo de gestão rigo-
rosa, contando com o apoio da 
generalidade da comunidade 
Abragonense e com o contri-
buto do atual executivo ao ter 
prescindido dos seus vencimen-

tos para pagamento de dívidas, 
o Saldo Transitado de 2021 - re-
sultante da gestão de 18.10.2021 
a 31.12.2021 – é de +5.198,05€”, 
tendo a junta de freguesia, a 31 
de março, “o resultado positivo 
é de 10.658,51€”, tendo ainda 
sido liquidados “7.652,74€ de 
dívidas da gestão anterior”.

Executivo cessante 
reage a acusações 
Na sequência das declara-

ções proferidas pelo executivo 
da junta, o executivo cessante 
veio, em direito de resposta, ga-
rantir que sempre se regeu “pe-
los princípios de transparência, 
rigor, integridade e honestida-
de” e acusa o novo executivo de 
se ter recusado a prestar escla-
recimentos aos deputados da 
Coligação Penafi el Quer, ainda 
recentemente, “sobre os saldos 
atuais da Junta de Freguesia”. 

Dizem ainda que as obras 
falam por si e foram realizadas 
a pensar nos Abragonenses; 
acrescentam ainda que foram 
realizadas nos mandatos ante-
riores e serão agora inaugura-
das pelo novo executivo.

Acusam ainda o atual autar-
ca de ter aumentado todas as 
taxas, “algumas para o dobro”, 
assim como de ter criado uma 
“nova taxa” para a utilização 
do cemitério. “Aplicou uma 
taxa com aumento de 200% 
(certifi cação de vida)”, referem, 
acrescentando que o presidente 
não deu informações acerca do 
destino do valor que vai receber 
diretamente do Orçamento de 
Estado.

“O anterior executivo reco-
nhece que o povo quis mudar 
e respeitamos a decisão, pois o 
povo é soberano, mas cá estare-
mos para acompanhar o man-
dato deste novo Executivo   e 
principalmente repor a verda-
de quando vier a público iludir 
descaradamente os Abrago-
nenses”, concluiu o executivo 
Cessante da JF de Abragão em 
comunicado.

Autarcas de Abragão abdicam 
de remuneração e criticam 
anterior governação 
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Pedro Santana Cepeda 
assumiu um novo man-

dato na liderança do Partido 
Social Democrata (PSD) de 
Penafi el. Numa sessão que de-
correu no passado dia 20 de 
maio, no Pavilhão de Feiras e 
Exposições de Penafi el e que 
juntou cerca de 500 pessoas, 
Antonino de Sousa, presidente 
da autarquia, foi também em-

possado presidente da Mesa da 
Assembleia. 

Na sua tomada de posse para 
um novo mandato, Pedro Santa-
na Cepeda elogiou o trabalho rea-
lizado pelos Presidente de Junta 
de Freguesia, sublinhando que 
estes “fazem política com o cora-
ção e, por isso, fazem a diferen-
ça na vida das pessoas e das suas 
comunidades” e referiu, ainda, a 

importância da ligação do PSD 
à juventude porque “têm uma 
capacidade extraordinárias de 
compreender o futuro e as trans-
formações que iremos viver nos 
próximos anos”.

Segundo nota de imprensa 
do partido, o Presidente do PSD/
Penafi el defendeu mais juventude 
para renovar a coligação com os 
penafi delenses. "O PSD/Penafi el 
não é apenas o partido dos seus 
militantes, o PSD/Penafi el será 
sempre fi el a Penafi el e honrará 
sempre o seu contrato de confi an-
ça com os penafi delenses.”

Na cerimónia, Antonino de 
Sousa, presidente da autarquia, 
tomou posse como presidente da 
Mesa da Assembleia, e destacou 
“o talento e a competência da 
equipa" do PSD que "vai enfren-
tar importantes e muito exigen-
tes desafi os neste mandato, para 
os quais vão, certamente, contar 
com o total apoio dos militantes 
do partido”. 

"Casa cheia" na tomada de posse 
dos novos órgãos do PSD/Penafiel 
Pedro Cepeda reconduzido

Pedro Cepeda é o novo vi-
ce-presidente da Câmara Mu-
nicipal de Penafi el. O vereador 
foi nomeado pelo presidente 
Antonino de Sousa, que após a 
sua eleição não tinha indicado 
ninguém para o cargo, que no 
anterior mandato foi ocupado 
por Susana Oliveira.

Pedro Santana Cepeda nasceu 
em 1985 e é natural de Penafi el. É 

licenciado em Relações Interna-
cionais pela Universidade do Mi-
nho e concluiu a parte escolar do 
Mestrado em Relações Interna-
cionais – Estudos de Paz e Segu-
rança, na Faculdade de Economia 
da Universidade de Coimbra. Nos 
últimos anos tem dedicado aten-
ção aos temas da transformação 
digital e da gestão inteligente dos 
territórios através das tecnolo-
gias exponenciais. 

Desempenhou as funções 

Vereador da Câmara Municipal, 
desde 2017, tutelando vários pe-
louros como a Atração de Investi-
mento, o Planeamento, Mobilida-
de e Ordenamento do Território 
e a Juventude e Desporto, entre 
outros. Anteriormente foi Adjun-
to e Chefe do Gabinete de Apoio à 
Presidência.

Participou no movimento as-
sociativo jovem, desde os seus 14 
anos e é atualmente Presidente 
do PSD/Penafi el.

Pedro Cepeda nomeado vice-presidente da autarquia

Carlos Leão Barbosa, presi-
dente da Junta de Freguesia de 
Penafi el e Vice-Presidente da 
Mesa da Assembleia do PSD/
Penafi el foi eleito Presidente da 
Mesa da Delegação Distrital do 
Porto da instituição que repre-
senta as Juntas de Freguesia.

Carlos Leão Barbosa tomou 
posse, no passado dia 27 de maio, 
do cargo de Presidente da Mesa 
da Delegação Distrital do Porto 
da ANAFRE, sucedendo ao Pre-
sidente da Junta de Freguesia de 
Paranhos (Porto). Na sua toma-
da de posse, o novo dirigente da 
ANFRE - a entidade de utilidade 

pública que agrega como asso-
ciadas as Freguesias Portuguesas 
que declararem aderir à associa-
ção - sublinhou a importância 
das Juntas de Freguesia na vida 
das pessoas e apelou à adesão em 
massa a esta associação por parte 
das autarquias locais. 

Face à eleição de Carlos Leão 
Barbosa, o PSD de Penafi el veio 
congratular-se com as novas 
responsabilidades do autarca de 
freguesia. Segundo Pedro Cepe-
da, Presidente do PSD/Penafi el, 
“é uma grande honra ver um dos 
nossos Presidentes de Junta as-
sumir um cargo de tamanha res-
ponsabilidade. O Presidente Car-
los Leão Barbosa terá a missão de 

representar todas as Freguesias 
no Distrito do Porto e, conhecen-
do o seu percurso autárquico e a 
sua experiência de vida, temos a 
certeza que é a pessoa certa para 
o fazer.”

Carlos Leão Barbosa ganha lugar na ANAFRE

Sucessão de Antonino de Sousa será um dos desafios

Direitos Reservados
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Macas amontoam-se nos corredores nos últimos dias

Acalmia depois de “caos total”
no Hospital Padre Américo 
Urgência do Hospital começou semana com 
78 pessoas a aguardar vaga em internamento

O Serviço de Urgência do 
Hospital Padre Américo, em 
Penafi el, iniciou a semana num 
cenário de “caos total”, com  78 
doentes à espera de vagas no 
internamento na segunda-fei-
ra. Dois dias depois, o número 
reduziu para mais de metade, 
em função da transferência de 
doentes para outras unidades 
hospitalares.

A denúncia do “caos total” ve-
rifi cado no início da semana na 
urgência do Hospital Padre Amé-
rico foi feita pela Secção Regional 
do Norte da Ordem dos Enfer-
meiros que alertou para o facto 
de estar a ser posta em causa a 
qualidade dos cuidados de saúde 
prestados. 

“Quase oitenta doentes inter-

nados na urgência é uma brutali-
dade. Não há serviço que resista”, 
referiu ao Jornal IMEDIATO João 
Paulo Carvalho, presidente da 
Secção Regional do Norte da Or-
dem dos Enfermeiros, admitindo 
que “o fl uxo às urgências está a 
aumentar em todo o país”, mas 
que no Padre Américo a situação 
torna-se “mais complicada”, por 
se tratar de um hospital “que está 
subdimensionado para a popu-
lação que serve”. “Aqui sente-se 
muito mais. É muito fácil atin-
gir limites que põem em causa a 
qualidade dos serviços prestados, 
assim como a segurança dos pro-
fi ssionais e dos utentes”, referiu.

Depois de ter, na segunda-fei-
ra, 78 a aguardar em macas, nos 
corredores, uma vaga no inter-
namento, “13 dos quais infetados 
com covid-19 e três com uma bac-

téria multirresistente”, esta quar-
ta feira estavam 20 doentes nessa 
situação.

“É um problema estrutural e 
recorrente que exige medidas que 
não passam pela administração 
do Hospital, mas pela tutela que 
tem que reforçar a capacidade 
instalada numa região tão exten-
sa e com tantas necessidades em 
saúde”, concluiu o dirigente.

Transferência de doentes
Ao Jornal IMEDIATO, fonte 

do Conselho de Administração do 
Centro Hospitalar do Tâmega e 
Sousa (CHTS), do qual faz parte o 
Hospital Padre Américo, garantiu 
que “continua a acompanhar, em 
permanência, a afl uência de uten-
tes” ao Serviço, ressalvando que 
a mesma “tem atingido números 
próprios das épocas de Inverno”.

Disse ainda que “apesar da 
permanente articulação” que o 
Hospital tem feito com outras 
hospitais da região, públicos, pri-
vados, “estes momentos de maior 
afl uência causam difi culdade de 
resposta por escassez de camas 
para internamento”. 

“O gabinete de crise do CHTS 
salienta o profi ssionalismo de to-
dos, em particular dos serviços 
de Medicina Interna e de Urgên-
cia, que contribuem diariamente 
para minimizar o desconforto fí-
sico dos doentes e das famílias”, 
concluiu.

Especialistas de renome 
internacional marcaram pre-
sença no II Simpósio “um dia 
com o aparelho Ilizarov”, que 
decorreu no Centro Hospitalar 
do Tâmega e Sousa (CHTS). Os 
profi ssionais realizaram cirur-
gia através de uma técnica ci-
rúrgica ortopédica que permi-
te o alongamento ósseo e tratar 
patologias mais complexas.

Organizado pelo Serviço de 
Ortopedia, o II Simpósio per-
mitiu, segundo Jorge Mendes, 
diretor do Serviço uma partilha 
de conhecimentos, bem como o 
relato da experiência do serviço 
“sobre esta técnica diferenciado-

ra, utilizada no tratamento dos 
nossos doentes com sucesso”. 

O método Ilizarov - segundo 
João das Dores Carvalho, ortope-
dista do CHTS e elemento da or-
ganização - “revolucionou a orto-
pedia por completo, uma vez que 
permite realizar alongamento ós-
seo, e este alongamento permite 
que todas as estruturas - vasos, 
nervos, músculo e pele - se desen-
volvam também”.

Além de permitir fazer cres-
cer o osso, esta técnica permite 
ainda tratar infeções, não uniões 
de fraturas, deformidade grave, 
“no fundo, permite tratar as pa-
tologias mais complexas em or-
topedia”, destacou o especialista.

No centro hospitalar são rea-

lizadas, anualmente, cerca de 70 
intervenções com esta técnica 
que permite “salvar” membros 
em situação limite, alguns com 
indicação para amputação. 

O simpósio contou com a par-
ticipação de cerca de 80 profi ssio-
nais, assim como com a presença 
de alguns dos nomes mais impor-
tantes na área a nível mundial, 
nomeadamente Prof. Mauricio 
Catagni, Dr. Nuno Craveiro Lo-
pes e Prof. Alexander Kirienko, 
entre outros.

O encontro científi co culmi-
nou com uma cirurgia realizada 
ontem, 23 de maio, com o apoio 
do Prof. Catagni, Prof. Kirienko e 
Dr. Mohannad Allyan, uma refe-
rência no Médio Oriente.

CHTS recebeu encontro científico dedicado 
a método que permite salvar membros

Junta de Rio Mau assinala 
Dia Mundial da Criança 
com jogos e insufláveis 

Domingo, dia 5 de junho, 
a Junta de Freguesia de Rio 
Mau vai realizar várias ati-
vidades para assinalar o Dia 
Mundial da Criança.

Segundo a organização, a 
iniciativa tem por objetivos 
destacar o direito a brincar das 
crianças como um direito das 
crianças preconizado pela De-
claração Universal dos Direitos 
das Crianças de 1959 e da Con-
venção dos Direitos da Criança 
de 1989, assim como reforçar a 
importância da interação e do 
tempo conjunto de qualidade 
entre pais/cuidadores e crian-
ças, da importância das ativida-
des ao ar livre para a promoção 
da saúde e do bem-estar e do 
grupo de pares e da amizade.

Assim, entre as 10 e as 18 
horas, o Estádio da Baralha, do 
Rio Mau Futebol Clube, vai ter 
um parque de diversões insufl á-

vel, que promete fazer as delí-
cias dos mais pequenos. Haverá 
ainda lugar para um torneio de 
futebol infantil e jogos tradicio-
nais. 

Junta promove ação 
sobre alimentação 

saudável

Já no próximo dia 30 de ju-
nho, uma ação promotora da 
alimentação saudável e saúde 
mental, através de uma metodo-
logia ativa de desporto.

Realizada no âmbito da can-
didatura aprovada ao Programa 
Cuida-te, Medida 2, a iniciativa 
será dinamizada pela Associa-
ção PAR - Respostas Sociais, 
com o apoio do IPDJ e vai acon-
tecer no dia 30 de junho, no Par-
que de Lazer de Rio Mau.

As inscrições estão a decor-
rer até ao próximo dia 23 de ju-
nho, para jovens dos 12 aos 16 
anos. 

O Núcleo de Penafi el do 
Bloco de Esquerda (BE), rea-
lizou a pintura de um mural 
no âmbito do Dia Internacio-
nal Contra a Homofobia, a 
Bifobia e a Transfobia, que se 
comemorou no passado dia 17 
de maio.

A pintura, que pode ser visi-
tada nas proximidades da USF 
São Martinho e da Escola D. 
António Ferreira Gomes, teve 
como objetivo prestar “um con-
tributo artístico que expressa 
a afi rmação do Bloco pelos di-

reitos das pessoas LGBTQIA+, 
pela igualdade plena na lei e na 
sociedade”, refere fonte parti-
dária, acusando os partidos que 
tutelam o poder local, nomea-
damente o PSD e o CDS-PP de 
“ignorarem em grande medida 
esta dimensão, não dirigindo 
esforços para combater desi-
gualdades e garantir direitos”.

“Há ainda um longo caminho 
a percorrer para combater tanto 
o preconceito e a discriminação 
como a ausência de visibilidade 
da comunidade LGBTQIA+ no 
concelho que deixa tanta gente 
isolada”, remata o BE.

BE pinta mural pelos direitos 
das pessoas LGBTQIA+

Direitos Reservados

Mural está junto ao Centro de Saúde de Penafiel
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Os 50 que zelam 
e todos os que 
ganham 

Alberto Santos
Advogado

A Rota do Românico, que há 
anos, serve de plataforma de di-
namização turística e cultural 
da região Tâmega e Sousa, tem-
-se revelado fértil na conquista 
de prémios internacionais, na-
cionais e regionais.

Não admira, pois trata-se de 
um projeto singular que reúne 
património, memória, História, 
gastronomia e empreendedoris-
mo, numa região tantas vezes 
subvalorizada pelos centros de 
decisão nacionais.

Tive a oportunidade de assis-
tir, por dentro, ao nascimento e 
crescimento da Rota, e de ver o 
reconhecimento que a mesma al-
cançou, a partir de 2009, com a 
avalanche de prémios que gran-
jeou: do Governo Português, do 
Turismo de Portugal, da CCDR-
-n, da Editorial Office e do Tra-
de Leaders’ Club (Espanha), etc. 
etc.

Mais tarde, já fora do centro 
de decisão, continuei a acompa-
nhar os sucessos e reconhecimen-
to do projeto, consubstanciado 
em novos prémios e na entrada 
em funcionamento dos seus Cen-
tros de Interpretação.

Mas se a Rota do Români-
co tem algo que faz a diferença 
é a na aproximação que faz às 
pessoas que vivem e habitam o 
seu território. Em muitos ca-

sos, gente simples que nasceu e 
cresceu com excecionais monu-
mentos ao lado, mas a quem não 

havia sido dada a oportunidade 
de interpretar o simbolismo e a 
importância que eles revestem, e 
porque, de repente, tanta gente, 

das origens mais improváveis, se 
interessava por eles.

O trabalho, feito com os alu-
nos das escolas da região, tem 
sido fundamental. Mas o envol-
vimento dos vizinhos que, como 
cuidadores do património, se in-
tegraram na missão da Rota, em 
regime de voluntariado, é digna 
de ser referenciada.

Recentemente, quer a organi-
zação europeia TRANSROMÂ-
NICA, quer a APOM – Associa-
ção Portuguesa de Museologia, 
premiaram o Projeto dos Cuida-
dores do Património da RR. São 
cerca de 50, espalhados por toda 
a região, que, com afeto e paixão, 
se dedicam a esta nobre missão. 

Mais do que as pedras en-
castradas noutros tempos pelos 
hábeis pedreiros que edificaram 
belíssimos monumentos, são es-
tes zeladores que, hoje, fazem 
parte da História que a Rota e a 
região podem contar. Gente sim-
ples, mas que cuida, maravilha-
da e sentida, de algo que é seu, 
que é nosso, que é da Humanida-
de. Pessoas reais que, com a sua 
ação, ganharam um novo senti-
do para a vida, compreenderam 
melhor o sentido e importância 
do património, e que, com a sua 
presença, transformam a visita 
de um turista numa experiência 
emocionante e singular. 

Com a guerra na Ucrânia cho-
camos, mais uma vez,  de frente 
com complexidade da empatia. A 
empatia é essencial na nossa reali-
zação como seres humanos, de ou-
tro modo, todas as nossas ações se 
direcionariam pela sua utilidade, 
quer dizer, pouco nos diferenciaria 
de máquinas. No entanto, a empa-
tia traz perigos porque carrega com 
ela o preconceito.

Hans-Georg Gadamer, explica-
-nos no seu livro “Verdade e méto-
do”, a diferença entre pré-conceito 
e preconceito. Fá-lo na tentativa de 
reabilitar o preconceito, já que ele 
possui um lado positivo e um lado 
negativo. Assim, o pré-conceito ab-
solutamente necessário às tomadas 
de decisão que ocorrem a cada ins-
tante, perante o viver contingencial, 
por parte de todo o ser humano, 
só se torna preconceito (no sentido 
pejorativo) quando não é sujeito à 
crítica, portanto, à sua avaliação 
ética. Ética tida como refl exão da 
relação do eu com o outro, isto é, da 
refl exão sobre a moral. 

A contemporaneidade tem-se 
mostrado propícia à tribalização 
em todos os domínios. O ato refl e-
xivo é estonteantemente abafado 
pela velocidade do instantâneo. O 
peso da tradição consuma-se, em 
algumas instâncias, na plasticida-
de: do“ sempre foi assim”, do “an-
cestralmente” , do“ é antigo tem 
valor”. A tradição, está impregna-
da de empatia até pelo efeito agre-
gador que ela tem. Como tal, tem 
que ser sujeita à “destruição” como 
Heidegger, Walter Benjamin, Karl 
Kraus e muitos outros notam como 
absolutamente necessária. Mas, 

não se trata de destruir a tradição, 
mas sim sujeitá-la ao mesmo pro-
cesso de crítica acima elencado.

Não é possível pensar uma so-
ciedade com diminuição de desi-
gualdades, sejam elas de género, de 
raça ou quaisquer outras, sem ter 
em conta este processo a que deve 
sujeitar o que carrega o pré-concei-
to. Está nas nossas mãos essa cons-
trução ética de evitarmos que este 
se torne no preconceito que todos 
abominamos, que a empatia sirva 
mais o cavar de fosso entre o que é 
ser pessoa (como cidadão)  e o que 
é ser humano. Não se trata de uma 
questão de justiça que necessita de 
um terceiro nesta relação do eu com 
o outro – o terceiro que serve de 
árbitro – mas sim, repito, de uma 
questão ética, que nestes dias, nos 
devem levar a refl etir já não ape-
nas sobre o ser humano, mas sobre 
o universo na totalidade. Já não é 
possível problematizar o viver sem 
percebermos que fazemos parte de 
um todo. Um todo que é o mundo, 
tudo o que nos rodeia vivo ou não 
vivo. 

Diria que a tarefa em causa 
não é apenas tarefa da educação, 
tida como o sistema de ensino, mas 
sim de todos que deve englobar:  a 
comunicação social, os políticos, os 
vários órgãos de soberania, todos os 
cidadãos, etç. A empatia alimenta a 
emoção, a qual, para se tornar be-
nigna ao relacionamento humano, 
tem de ser sujeita ao trabalho criti-
co que compreende as componentes 
da razão e espirituais – no fi m a 
verdadeira construção de todo um 
novo humanismo que tão necessá-
rio se torna.

Mais do que as pedras 

encastradas noutros 

tempos pelos hábeis pe-

dreiros que edificaram 

belíssimos monumen-

tos, são estes zeladores 

que, hoje, fazem parte 

da História que a Rota 

e a região podem con-

tar. Gente simples, mas 

que cuida, maravilhada 

e sentida, de algo que 

é seu, que é nosso, que 

é da Humanidade. Pes-

soas reais que, com a sua 

ação, ganharam um novo 

sentido para a vida...

Empatia, 
preconceito 
e tradição
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A Mercadona, cadeia de 
supermercados físicos e de 
venda online, vai doar 1,5 mi-
lhões de euros para ajudar 
os refugiados da guerra da 
Ucrânia, como demonstração 
de apoio e solidariedade com 
o povo ucraniano.

“Esta ajuda materializa-se a 
partir de junho através da entre-
ga de Cartões Sociedade de 50€ 
cada um, com o objetivo de aju-

dar a cobrir as necessidades bá-
sicas dos refugiados que chegam 
a Portugal e Espanha, podendo 
ser utilizados em qualquer um 
dos seus supermercados”, expli-
ca o grupo, acrescentando que 
“através desta colaboração, pre-
vê ajudar cerca de 5.000 pessoas 
refugiadas”. A empresa realiza-
rá a entrega destes cartões atra-
vés das entidades autorizadas 
dentro dos programas ofi ciais 
de acolhimento de ucranianos 
em Portugal e Espanha. 

Mercadona vai doar 1,5 
milhões de euros para 
ajudar os refugiados 
da guerra da Ucrânia

Direitos Reservados

Primeiro trimestre do ano com evolução positiva

Ambisousa no topo nacional
em recolha seletiva
Em 2021 cada habitante do Vale do Sousa 
reciclou mais três quilos

No primeiro trimes-
tre de 2022, hou-

ve  uma evolução positiva na 
recolha  seletiva nos concelhos 
abrangidos pela Ambisou-
sa, a empresa intermunicipal 
que trata os Resíduos Sólidos 
Urbanos (RSU) de toda a po-
pulação do Vale do Sousa. De 
2021 para 2022 volta a regis-
tar-se aumento das quantida-
des de papel, plástico e vidro 
recolhido.

De janeiro a abril de 2022, a 
Ambisousa registou aumentos de 
14% no papel, de 5% no vidro e 
uma redução de 5% no plástico, 
comparativamente com período 
homólogo de 2021.

Este ano, a Ambisousa, regis-
tou ainda na região uma redução 
signifi cativa da quantidade de 
resíduos indiferenciados envia-
dos para aterro sanitário, que 
representa uma redução global 
de 4%.

A Ambisousa registou no ano 
de 2021, e pelo segundo ano con-
secutivo, um aumento de quan-
tidades recolhidas seletivamente 
de papel, vidro e plástico, estabe-
lecendo um novo record na reco-
lha seletiva de embalagens.

Comparativamente com 
2020, em 2021 registaram-se au-
mentos, em todos os municípios, 
nos 3 Fluxos recicláveis, desig-
nadamente 5% no papel, 9% no 
vidro e 6% no plástico. Houve 
ainda, em 2021, um aumento per 
capita de 3 kg/habitante por ano, 
face a 2020. 

Referir que a Ambisousa ini-
ciou a recolha seletiva nos seus 
municípios no ano de 2019, pelo 
que se verifi cou em 2021 um au-
mento de 10 kg/habitante, com-
parativamente com 2018, ou 
seja, no ano prévio ao início da 
prestação deste serviço.

Segundo Antonino de Sou-

sa, Presidente do Conselho de 
Administração da Ambisousa, 
“comparativamente com outros 
Sistemas de Gestão de Resíduos 
Urbanos (SGRU) os resultados 
alcançados no primeiro trimes-
tre de 2022, no que diz respeito à 
recolha seletiva, e comparativa-
mente com período homólogo de 
2021, conclui-se que Ambisou-
sa foi o SGRU que mais cresceu 
em Portugal Continental”. “São 
dados que nos motivam e orgu-
lham e que devem também or-
gulhar a nossa comunidade pelo 
importante trabalho e responsa-
bilidade ambiental que é a reco-
lha seletiva”, concluiu. 

“Como demonstração de apoio e 
solidariedade com o povo ucraniano”

Até ao fi nal de agosto, mais 
de  7 mil famílias residentes 
no concelho de Penafi el  terão 
oportunidade de usufruir da 
rede de fi bra ótica da dstele-
com, refere a empresa.

Atualmente, o operador 
grossista garante que 4.200 ca-
sas podem aceder ao serviço de 
fi bra nas freguesias de Abragão, 
Boelhe, Capela, Croca, Luzim 
e Vila Cova, Perozelo e Rece-
zinhos (São Martinho) e que, 
“fruto dos trabalhos que estão a 
decorrer ao momento notar-se-
-á, nos próximos meses, um re-
forço de cobertura em Abragão, 
Boelhe, Capela, Croca, Luzim 
e Vila Cova, Perozelo e Recezi-
nhos (São Martinho), num total 
de mais 1.200 casas”. A rede fi -
bra da dstelecom  irá estrear-se 
em Recezinhos (São Mamede), 
Rio Mau e Sebolido com vista a 
cobrir 1.700 moradas.

“Contas feitas, são mais de 
7 mil as famílias que residente 
nestas 11 freguesias que poderão 
contratar serviços de telecomu-
nicações com mais velocidade, 
maior largura de banda, melhor 
cobertura e maior qualidade até 
ao fi nal de agosto deste ano”, re-

fere a empresa, informando que 
o consumidor pode já verifi car 
a disponibilidade de cobertura 
de fi bra na sua zona acedendo a 
dstelecom.pt/rede-e-cobertura, 
ligando para o 253 009  910 ou 
enviando um e-mail para eu-
querofi bra@dstelecom.pt com 
a sua morada completa e, ideal-
mente, coordenada gps.

Segundo António de Sousa, 
Presidente da Câmara de Pe-
nafi el, este projeto vem melho-
rar consideravelmente a vida da 
população, bem como acrescen-
tar valor à atividade das empre-
sas. “Nos dias de hoje a internet 
de alta velocidade de conexão é 
um serviço de primeira neces-
sidade para os cidadãos e para 
as empresas”, afi rma o autarca, 
vendo “com satisfação” este 
reforço de rede de fi bra ótica 
no nosso território, “um com-
promisso que assumimos nas 
últimas eleições”, tornar-se rea-
lidade. 

A dstelecom  é um operador 
grossista de telecomunicações 
responsável pela construção e 
gestão da primeira e maior rede 
de fi bra ótica FTTH multiopera-
dor da Europa, disponível para 
todos os operadores de teleco-
municações.

Fibra ótica chega 
a mais 2900 famílias 
penafidelenses até agosto

Está de volta o Penafi el Pas-
seio D’Moda Primavera/Verão 
’22 às ruas do centro histórico 
da cidade de Penafi el. No pró-
ximo dia 11 de junho, a partir 
de 16 horas, numa passerelle 
de um quilómetro, voltam a 
desfi lar mais de 200 modelos 
que vão apresentar o melhor 
das coleções de roupa, calçado 
e acessórios do comércio tradi-
cional de Penafi el.

Depois de uma paragem for-
çada devido às restrições da 
pandemia, está de regresso um 
dos eventos mais marcantes da 
Associação Empresarial de Pe-
nafi el(AEP) que junta centenas 
de pessoas nas ruas da cidade às 
portas dos melhores represen-
tantes do tecido empresarial na 
área da moda. “É para a AEP uma 

satisfação trazer de volta aquele 
que é o evento mais aguardado 
pelo comércio tradicional. Serão 
as propostas de Primavera/Verão  
que estarão em destaque e que 
certamente irão atrair público de 
toda a região. Naturalmente esta 
é uma montra que permite apre-
sentar as melhores propostas de 
moda para o dia a dia e cerimó-
nias. São duas dezenas de lojas 

que representam o melhor do 
comércio do concelho”, assume 
o presidente da direção, Nuno 
Brochado.

O evento vai contar com 22 
lojas de roupa (infantil, homem 
e senhora), calçado e acessórios 
(joias e óticas), num percurso 
de um quilómetro de passadei-
ra vermelha que liga o Largo da 
Ajuda à Biblioteca Municipal.

Penafiel Passeio D’Moda está de volta 
às ruas do centro histórico da cidade

Evento percorre toda a cidade

Direitos Reservados
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Penafiel celebra tradição 
secular do Corpo de Deus

A festa secular do Corpo 
de Deus, em Penafi el, 

detentora de um vasto e ri-
quíssimo património histórico 
e natural, e com característi-
cas únicas no país, esta de re-
gresso a Penafi el entre os dias 
9 e 18 de junho, depois de dois 
anos de interregno devido à 
pandemia.  

“Estas comemorações reú-
nem o sagrado e o profano, desde 
1540, e o Município preparou um 
leque diversifi cado de atividades, 
do qual fazem parte o tradicional 
Cortejo do Carneirinho, a Cava-
lhada e a Majestosa Procissão do 
Corpo de Deus, uma cerimónia 
secular enraizada em Penafi el”, 
refere fonte da autarquia.

O tradicional Cortejo do Car-
neirinho, desfi le único no país, 
instituído pelos alunos das esco-
las de Penafi el desde fi nais do sé-
culo XIX, vai marcar o início das 
comemorações, no dia 9 de ju-
nho, às 10h30, com ponto de par-
tida no Campo Conde de Torres 
Novas, popularmente conhecido 
com Campo da Feira. Neste cor-
tejo, cada turma vai desfi lar pe-
las principais ruas da cidade com 
o seu carneirinho devidamente 
adornado e, posteriormente, ofe-
recido ao professor, num gesto 
simbólico de agradecimento e 
respeito.

No dia 15 de junho, às 21h30, 
é o momento da tradicional Ca-
valhada, outra tradição única no 
país. Este desfi le parte do Campo 
Conde de Torres Novas e percor-
re as avenidas da cidade até ao 
edifício dos Paços do Concelho. A 

Cavalhada parte em desfi le, num 
carro puxado por uma parelha de 
cavalos, que transportará a Figu-
ra da Cidade. Chegada à Câmara 
Municipal de Penafi el, a Figura 
da Cidade irá saudar os autarcas, 
que se encontram na varanda 
principal do edifício, dirigindo-
-se-lhes, em representação do 
povo de Penafi el, com um discur-
so de elogio.

Bailes tradicionais

No decorrer da Cavalhada 
vão atuar os bailes tradicionais, 
nomeadamente, o Baile dos Fer-
reiros, Baile dos Turcos, Baile 
das Floreiras, Baile dos Pausi-
nhos e Baile dos Pedreiros que, 
em desfi le pelas ruas da cidade, 
continuam a atrair muitos visi-
tantes para a cidade. A atuação 
dos Bailes recupera a tradição das 
antigas “danças e invenções” que, 
séculos antes, constituíam a obri-
gação das corporações de ofícios.

No dia 16 de Junho, dia do 
Corpus Christi, será realizada a 
Missa Solene na Igreja Matriz, às 

11h30. Ainda no dia do Corpo de 
Deus terá lugar o ponto alto das 
festividades, a Majestosa Procis-
são, que sairá da Igreja Matriz às 
17h30. Esta procissão começou a 
ser realizada em Penafi el antes do 
ano 1657, e é conhecida por jun-
tar no mesmo corso o profano e o 
cristão. A procissão do Corpo de 
Deus vai fazer a habitual paragem 
no Santuário do Sameiro, onde se 
procede à bênção da cidade e do 
concelho e que contará ainda com 
uma largada de pombos, símbolo 
de paz e esperança, em colabora-
ção com a Sociedade Columbófi la 
de Penafi el. A programação das 
festividades inclui ainda um con-
certo dos “The Lucky Duckies”, 
às 22h00, no campo da feira. 

No dia seguinte, dia 17, às 
21h45, o Largo da Ajuda acolhe 
dois concertos, protagonizados 
pela Banda Musical de Lagares e 
a Banda Musical de Rio Mau. 

As Festividades das Seculares 
Festas da Cidade e do Concelho 
terminam, no dia 18 de junho, às 
21h30, com o evento “Noite de 
Bombos”.

O carro triunfal com a Figura da Cidade

Direitos Reservados

Festividade revive tradições com Cortejo do 
Carneirinho, Cavalhada e a Majestosa Procissão

Projeto da Rota do Românico
duplamente premiado

O projeto Cuidadores do Pa-
trimónio da Rota do Românico 
foi distinguido com o Prémio 
APOM 2022, na categoria Ino-
vação e Criatividade. Venceu 
ainda o prémio internacional 
TRANSROMANICA 2022. 

A cerimónia de entrega dos 
galardões APOM 2022, atribuí-
dos pela Associação Portugue-
sa de Museologia, decorreu no 

passado dia 27 de maio, nas ins-
talações da Academia Militar, 
na Amadora, sendo a quarta vez 
que a Rota do Românico recebe 
esta distinção.

Já o prémio TRANSROMA-
NICA 2022 foi atribuído este 
ano pela primeira vez e o anún-
cio do vencedor teve lugar no 
Mosteiro de Huysburg, na Saxó-
nia-Anhalt, Alemanha no dia 21.

A Biblioteca Municipal de Pe-
nafi el serviu de palco à apresen-
tação do livro “Correspondência 
entre Joaquim de Araújo e os ir-
mãos Ernesto e José do Canto: 
sobre historiografi a açoriana e 
bibliografi a camoniana”. A obra, 
do penafi delense Virgílio Vieira, 
investigador do Centro de Biolo-
gia, Evolução e Alterações Climá-
ticas da Universidade dos Açores, 
foi apresentado por Maria Amélia 
Maia, professora de português e 
doutoranda na FLUC, com uma 
tese sobre Joaquim de Araújo.

Livro sobre Joaquim de Araújo apresentado 

Fernando Pinho pratica esta arte há mais de 20 anos

Direitos Reservados

Os vizinhos da Rua dos Car-
valhinhos, na freguesia de Duas 
Igrejas juntaram-se para assina-
lar o Dia Europeu dos Vizinhos, 
que se celebra a 27 de maio. 
Assim, no sábado dia 28, foi 
preparado um convívio a rigor 
pelos moradores das sete casas 
da urbanização, onde não faltou 
animação, os jogos tradicionais, 
passeios a cavalo, bons petiscos, 

bailarico e muita música.
“O objetivo foi os vizinhos 

conhecerem-se melhor, dado 
que têm vindo morar pessoas 
novas para este local, e criar la-
ços entre os adultos e os peque-
nos, porque afi nal os vizinhos 
são aqueles a quem recorremos 
primeiro em caso de necessida-
de, pois estão mais próximos”, 
referiu fonte da organização. 

Dia do Vizinho assinado
na Rua dos Carvalhinhos

Os vizinhos que promoveram o convívio

Direitos Reservados

A Associação Inclusão So-
bre Rodas vai realizar uma 
caminhada solidária. A se-
gunda edição do evento acon-
tece este domingo, dia 5 de 
junho.

A II Caminhada Solidária, 
vai acontecer na Freguesia de 
Valpedre, Penafi el e tem por 
objetivo “procurar melhorar a 
qualidade de vida e a mobilida-
de das pessoas que se encon-
tram dependentes de uma ca-
deira de rodas”.

“Os fundos conseguidos 
pela nossa caminhada serão 
a continuidade de um projeto 
que iniciamos em 2019, com o 

objetivo de conseguirmos com-
prar uma carrinha que ajude as 
pessoas de cadeiras de rodas, na 
sua mobilidade”, refere fonte da 
Associação. 

As inscrições estão abertas 
e podem ser feitas no grupo de 
facebook “Inclusão Sobre

Rodas Associação”, sendo o 
custo de participação de 5 eu-
ros, que dará direito a um kit. 

A caminhada incluiu dois 
percursos, um para pessoas 
com mobilidade normal e um 
outro percurso para as pes-
soas com mobilidade reduzida. 
A iniciativa termina de tarde, 
a partir das 15 horas, com um 
convívio no Salão Paroquial de 
Valpedre.

Associação Inclusão Sobre 
Rodas realiza caminhada
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Francesinhas do Montanha Azul
são famosas

O sítio ideal 
para celebrações

D
ireitos R

eservados

Mónica Ferreira
monicaferreira@imediato.pt

Localizado na freguesia 
de Eiriz, concelho de Paços 
de Ferreira, o restaurante 
Montanha Azul é conhecido 
pela sua qualidade na orga-
nização de eventos tais como 
comunhões, festas de aniver-
sário e principalmente casa-
mentos.

O espaço é ideal para lhe 
proporcionar um dia de so-
nho. Se quiser organizar uma 
comunhão, uma festa de anos, 
ou o seu próprio casamento, 
tem aqui uma excelente opção. 
Quem opta por fazê-lo, não se 
arrepende e deixa boas críti-
cas. O local dispõe de duas sa-
las interiores, equipadas com ar 
condicionado, e o exterior, ideal 
para a receção aos noivos. Es-
ses locais podem facilmente ser 
personalizados com uma deco-
ração ao seu gosto.

Há inclusive quem opte por 
realizar a própria cerimônia no 
local. O espaço exterior acaba 
por ser também propício a essa 
opção. No serviço pode incluir o 
DJ e uma animadora para crian-
ças, útil para os mais novos não 
fi carem entediados.

Obviamente a gastronomia 
que o lugar providência não 
pode ser relegada para segundo 
plano. Além do espaço, o Mon-
tanha Azul consegue propor-

cionar uma experiência gastro-
nómica divinal. 

O restaurante possui ainda 
outro espaço onde pode pura e 
simplesmente almoçar ou jan-
tar. As opções gastronómicas 
são na sua grande maioria típi-
cos da gastronomia portuguesa, 
cozinhados no forno a lenha, e 
feitos com os melhores ingre-
dientes possíveis, que passam 
por uma criteriosa seleção an-
tes de serem utilizados.

Os pratos principais estão 
divididos em carne e peixe. No 
peixe há o bacalhau à moda da 
casa mas também à brás. Na 
carne existem como opções os 
pratos de cabrito, vitela, lombo, 
rojões e febras. Outro dos pra-
tos mais renomados é a fran-
cesinha, típico prato nortenho, 
que os clientes costumam pedir 
e não se arrependem.

Quem visita não deixa de 
destacar acima de tudo a rela-
ção qualidade-preço, o ambien-
te e a amabilidade da equipa. Os 
funcionários são também des-
tacados pelo seu brio, cuidado, 
disponibilidade e organização.

O estabelecimento abre por-
tas todos os dias às 9;00. De 
segunda a quinta fecha às 17:30 
mas à sexta, ao sábado e ao do-
mingo, fecha apenas às 22:30. 
Caso se trate de, por exemplo, 
uma comunhão ou um casa-
mento, o horário será diferente.

Empresa foi responsável pela requalificação da Praça da Escritaria, em Penafiel

Direitos Reservados

48
Anos

90
Funcionários

3.5 ME
Volume Negócios

Empresa foi fundada por dois irmãos

Caridades iniciou percurso 
nas obras públicas há 50 anos

Com quase meio século 
de atividade, a empre-

sa Acácio da Caridade Ferrei-
ra & Irmão, Lda, com sede em 
Rio de Moinhos, no concelho 
de Penafi el, é uma referência 
nas áreas da construção e en-
genharia civil, dedicando-se 
essencialmente à execução de 
obras públicas.

Fundada a 7 de dezembro de 
1973 por Acácio da Caridade Fer-
reira (já falecido e quem lhe deu 
o nome inicial) e pelo seu irmão 
António da Caridade Soares, a 
Acácio da Caridade Ferreira & 
Irmão, Lda. iniciou a sua ativi-
dade a 1 de janeiro de 1974. Com 
quase 50 anos de existência, a 
empresa tem sede na freguesia 
de Rio de Moinhos, no concelho 
de Penafi el.

A 30 de Junho de 2007 a em-
presa transformou-se em So-
ciedade Anónima, passando a 
designar-se por Acácio da Cari-
dade Ferreira & Irmão, S.A., com 
um capital social de 600.000,00 
euros.

Detentora do alvará de cons-
trução n.º 710, emitido pelo Ins-
tituto dos Mercados Públicos, do 
Imobiliário e da Construção, a 
empresa possuiu autorizações da 
1ª, 2ª, 3ª, 4ª e 5ª categorias, até à 
classe 6, o que lhe permite exe-
cutar empreitadas até ao valor 
de 5.312.000,00€. Desde 2010, 
Acácio da Caridade Ferreira & 
Irmão, S.A. possui a certifi cação 
ISO 9001.

A construção e engenharia ci-
vil são a sua principal atividade. 
A empresa dedica-se essencial-

mente à execução de obras pú-
blicas, nomeadamente constru-
ção de estradas, arruamentos, 
construção de infraestruturas 
de saneamento básico e abaste-
cimento de água, requalifi cações 
urbanas e construção de lotea-
mentos.

Além desta, tem como ati-
vidade secundária a extração e 
transformação de granito, na 
sua pedreira localizada na Fre-
guesia de Peroselo, concelho de 
Penafi el, onde produz essencial-
mente cubo e guias de granito, 
que são comercializados para 
o mercado interno e externo, 
sendo grande parte da produção 
para aplicação nas empreitadas 
que executa. Os produtos produ-
zidos nesta pedreira têm marca-
ção CE.

Essencialmente direcionada 
para as obras públicas, a Acácio 

da Caridade Ferreira & Irmão, 
S.A tem como principais clien-
tes entidades públicas, caso das 
Câmaras Municipais de Penafi el, 
Valongo, Porto, Póvoa de Var-
zim, assim como Empresas Mu-
nicipais, como a Penafi el Verde, 
EM e GO Porto - Gestão e Obras 
do Porto, EM, assim como a In-
fraestruturas de Portugal, S.A.

Com um quadro de pessoal 
composto por 90 pessoas, a 
empresa teve um volume de ne-
gócios médio de 3.5 milhões de 
euros nos últimos anos. 

Do seu vasto portfólio de 
trabalhos, destaque para a exe-
cutou diversas empreitadas de 
referência no concelho de Pe-
nafi el, nomeadamente a cons-
trução da Praça da Escritaria, 
situada junto ao Sameiro, na ci-
dade de Penafi el e cerca de 50 de 
quilómetros de saneamento nas 
diversas freguesias do concelho. 

Na cidade do Porto desta-
que para a construção de parte 
da Rua de Santa Catarina, bem 
como a construção de diversos 
equipamentos no Parque da Ci-
dade, e a Requalifi cação da zona 
envolvente do bairro da Pastelei-
ra. Já em Paredes, as obras maio-
res são a requalifi cação da Aveni-
da da Républica e a Construção 
da Via Rota dos Móveis, assim 
como para a execução de diver-
sas empreitadas para as Infraes-
truturas de Portugal, das quais 
se destaca a rotunda da Ribeira 
em Penafi el e a Rotunda da Pon-
te da Pica em Gandra, Paredes.  
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Anúncios Profissionais

FARMÁCIA DE PENAMAIOR
Tel. 255 864 504
Horário: 9h-13h/14h-21h
Sáb: 9h-13h/14h-20h
Domingos,Feriados e Dias Santos: 10h-13h

IDADE DO FERRO
Decoração Forjadas
www.idadedoferro.com
geral@idadedoferro.com
Rua do Carral, 201 - Carvalhosa
255 861 342 • 935 553 390

FARMÁCIA DA MATA REAL
Tel. 255 862 350
Horário: 9h-19h30 (abertos ao almoço)
Sáb: 9h-13h
Rua da Ponte Real, 108/112
4590-180 Paços de Ferreira

Casimiro Fernando Pinto Alves
Reparações de Electrodomésticos
Ofi cina- Rua Salão Paroquial
Meixomil- 4590 Paços de Ferreira
255 962 442 • 917 535 570

FARMÁCIA FREAMUNDE
Tel. 255 881 375
Horário: 9h-13h/14h-20h
Sáb: 9h-13h/14h-19h
Rua Alexandrino Chaves Velho, 111
4590-318 Paços de Ferreira

MARIA JOÃO NETO DA SILVA
SOLICITADORA de EXECUÇÃO
Rua António Matos, Nº 50
4595-122 Frazão
T.255 891 581 - 2762@solicitador.net

Rua António Matos, 37 / 4595-122 FRAZÃO
Telef.: 255 873 129 - Telemóvel 939603844

Limpezas Domésticas
Condomínios
Comerciais e Industriais 
Final de Obras

Limpezas Teixeira

Carpinteiros com experiência 
para trabalhar na Bélgica

Boa remuneração
Despesas incluídas

Entrada imediata

PROCURA-SE

Interessados devem contactar
255 073 281 I recrutamentosgg@gmail.com

TANOARIA 
MAIA

Para marcação: Manuel Maia

916 870 267

ARTESANATO EM MINIATURA
MUSEU DA TANOARIA

ANÚNCIO

Adolfo Amílcar Moreno, Vereador da Gestão 
Urbanística, desta Câmara Municipal, com 
competência delegada:
Torna-se público que se encontra a tramitar 
nesta Câmara Municipal (Divisão da Ges-
tão Urbanística) um pedido de alteração 
de licença de loteamento que incide sobre 
o bloco F, titulado pelo Alvará de Lotea-
mento n.º 29/92, concedido a Sociedade 
Construções Santos & Filhos, Lda, e formu-
lado por RGD – Sociedade Imobiliária, Lda. 
proprietário do referido bloco, sito no Lugar 
de Santa Luzia, da freguesia e concelho de 
Penafi el. Nos termos do disposto no n.º 3 
do artigo 27.º do Decreto-Lei n.º 555/99, de 
16 de dezembro, na sua redacção atual, e 
ao abrigo do disposto na alínea e) do n.º 1 
do artigo 112.º do Decreto-Lei n.º 4/2015 
de 07 de janeiro, torna-se público que os 
proprietários dos lotes constantes do refe-

rido alvará de loteamento, têm o direito de 
se pronunciarem, querendo, no prazo de 10 
(dez) dias uteis, com início no dia seguinte 
à publicação do presente anúncio, sobre o 
pedido de alterações. Na falta de resposta, 
no prazo referido, considerar-se-á que nada 
têm a opor à alteração da licença da opera-
ção de loteamento. Para tanto, informa-se 
que o que o respectivo processo encontra-se 
disponível para consulta dos interessados 
todos os dias úteis, das 9h00 horas às 12:30 
horas e das 14:00 horas às 17:30 horas, na 
Câmara Municipal de Penafi el.

Penafi el, 20 de maio de 2022

O Vereador com Competência Delegada,
(Por despacho de Delegação de 
Competências de 19/10/2021)

Adolfo Amilcar Moreno

IMEDIATO Nº 725 de 03/06/2022

N.º 215/2022

Pu
b

RECRUTAMENTO

PERFIL:
- Aprendiz ;
- Professional de Serralharia
 (principalmente em corte e mon-
tagem de caixilharia de alumínio);
- Montador;
- Carta condução;
- Responsável, assíduo e 
capacidade de organização;
- 9ºano de escolaridade

OFERTA:
- Contrato de trabalho;
- Vencimento compatível com fun-
ções ou a combinar.

Envio de CV para o e-mail: geral@serralhariadarecta.com
ou fazer marcação presencial para o número +351 255 962 062

AVISO

Avisam-se os Munícipes de que, devido à rea-
lização da festa acima referida, no dia 04 e 
05 de junho, fi carão cortadas/condicionadas 
ao trânsito, as ruas que a seguir se indicam:
Dias 03 a 9 de junho – Rua de Moinhos, Rua 
Além do Regato, Rua de Além, Rua dos Pisões, 
Rua do Monte, Rua da Fonteita, para coloca-
ção de arco decorativos e iluminação. 
Dia 04 de junho – (condicionamento de tran-
sito), Rua de Moinhos, Rua do Engenho, Rua 
Sra. da Piedade e Rua da Fonte, Rua das Co-
bras, Rua do Monte, Rua da Fonteita, Travessa 
da Fonteita, Rua Amelia Guimarães, Rua do 
Estádio, Rua Escola de Manhos, Rua Albino 
Andrade, das 21h30 às 24h00. Rua de Moi-
nhos (corte de Transito) das 21h30 às 01h00 
do dia seguinte. 

Dia 05 de junho – Rua de Moinhos, até à ro-
tunda da “Prio” na reta de Gomil, Rua Albino 
Andrade, Rua do Engenho, Rua Sra. da Piedade 
e Rua da Fonte das 14h00 às 21h00.
Ruas Alternativas: Rua Reta de Gomil, Rua 
Arménio Neves, Avenida de Sobrão em Mei-
xomil, Rua António Matos e Rua Ponte Real 
em Paços de Ferreira.
As ruas afectadas pela alteração do trânsito 
serão devidamente sinalizadas, informando 
os condutores dos trajectos alternativo.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 
01 de junho de 2022

  O Presidente da Câmara Municipal
Humberto Fernando Leão Pacheco de Brito

IMEDIATO Nº 725 de 03/06/2022

Festa em Honra de Nossa Senhora da Piedade - Frazão

AVISO

Avisam-se os Munícipes de que, devido à reali-
zação da festa acima referida, nos dias 11 e 12 
de junho, fi carão condicionadas ao trânsito, as 
ruas que a seguir se indicam:
Dia 11 de junho – Rua Central da Trindade, Lar-
go da Trindade, Parte da Avenida da Trindade 
e Rua do Outeiro das 21H00 às 02H00 do dia 
seguinte.
Dia 12 de junho – Rua Central da Trindade, 
Avenida da Trindade, Rua da Presa,  Rua Pro-
fessor Vieira Dinis e Rua do Outeiro, das 15H00 
às 19H00.
Alternativas: Avenida Martins da Costa, Rua 

Professor Vieira Dinis, Rua do Cancelo, Rua da 
Presa, Rua Antero Figueiredo, Rua de Bouços. 
As ruas afectadas pela alteração do trânsito 
serão devidamente sinalizadas, informando os 
condutores dos trajectos alternativos.
Nas ruas condicionadas ao trânsito, os veículos 
que impeçam ou condicionem a realização das 
actividades, fi carão sujeitos a remoção.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 
01 de junho de 2022

  O Presidente da Câmara Municipal
Humberto Fernando Leão Pacheco de Brito

IMEDIATO Nº 725 de 03/06/2022

Festa em Honra da Santíssima Trindade - MeixomilFesta em Honra da Santíssima Trindade - Meixomil

Avisam-se os Munícipes que, devido à reali-
zação do evento acima referido,  organizado 
pela COFF – Comissão Organizadora Festas de 
Freamunde, haverá um corte de trânsito, da 
Rua das Sebastianas na freguesia de Freamun-
de, nos dias e horários infra referidos:

Dia 3 de junho – das 19:30 horas às 23:59 ho-
ras;

Dia 4 de junho – das 00:00 horas às 02:00 ho-
ras e das 14:00 horas às 23:59 horas;
Dia 5 de junho – das 00:00 horas às 02:00 

horas.

A rua afetada pela alteração do trânsito será 
devidamente sinalizada, informando os condu-
tores dos trajectos alternativos e os veículos 
que condicionem ou impeçam a atividade fi -
carão sujeitos remoção.

Paços do Município de Paços de Ferreira, 
01 de junho de 2022

  O Presidente da Câmara Municipal
Humberto Fernando Leão Pacheco de Brito

IMEDIATO Nº 725 de 03/06/2022

Corte de Trânsito em Freamunde
Exposição de motas e demonstração freestyleExposição de motas e demonstração freestyle
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Penafiel acolhe 2.ª edição 
do “Swimrun Tâmega”

A Swimrun está de regresso 
a Entre-os-Rios e, na sua se-
gunda edição, terá novamente 
como palco as margens do rio 
Tâmega, em Penafi el, como ce-
nário. A prova, que vai aconte-
cer amanhã e domingo, dias 4 e 
5 de junho, tem partida marca-
da na marina de Entre-os-Rios 
e chegada à bacia da barragem 
do Torrão, passando por tri-
lhos com vistas deslumbrantes 
ao longo do leito do Rio, entre 
as margens dos Concelhos de 
Penafi el e Marco de Canaveses.

A etapa é organizada pelo clu-
be Paredes Aventura com o apoio 
do Município de Penafi el e da As-
sociação Swimrun Portugal, que 
desde a criação do primeiro Cir-
cuito Nacional desejavam incluir 
uma etapa a norte de Portugal 
com o objetivo de captar ainda 
mais participantes para esta mo-
dalidade, a prova vai contar com 
a presença de centenas de partici-

pantes. Em Penafi el, a prova tem 
uma passagem no ponto mais alto 
da vila de Rio de Moinho – Mira-
douro da Capela do Senhor dos 
Remédios – “um dos pontos onde 
os participantes poderão apreciar 
todo o percurso que já realizaram 
bem como deslumbrar a meta do 
outro lado do Rio”, refere fonte da 
autarquia. 

O nosso concelho continua a 
ser escolha de grandes eventos 
desportivos do panorama nacio-
nal e internacional. O “Swimrun 
Tâmega” faz parte do circuito na-
cional do “Swimrun Portugal” e 
assume-se cada vez mais como o 

grande evento da modalidade no 
norte de Portugal. Uma situação 
que nos deixa satisfeitos e moti-
vados para continuar a trabalhar 
para fi xar este evento na nossa 
região e para atrair ainda mais 
eventos de renome para Penafi el”; 
referiu Pedro Cepeda, vereador 
com o pelouro do Desporto na 
Câmara Municipal de Penafi el.

A edição deste ano irá no-
vamente contar com o formato 
“Swimrun Kids”, onde os mais 
novos podem tomar contacto 
com o swimrun, partilhando essa 
experiência com o parceiro mais 
velho.

José Moreira, ciclista da 
Silva&Vinha/ADRAP/Sentir 
Penafi el, conquistou a Taça de 
Portugal de Cadetes, que de-
correu em Sangalhos, Anadia, 
depois de ter fechado a etapa 
na segunda posição. Rafael 
Durães, também ciclista da es-
cola penafi delense foi o segun-
do classifi cado, tendo o pódio 
sido completado com Diogo 
Coelho, da Alenquer/G.D.M/
Anipura, que se classifi cou em 
terceiro lugar. 

A prova decisiva da Taça de 
Portugal de Cadetes que se dis-
putou em Sangalhos foi muito 
movimentada desde início, com 
vários corredores a tentarem sair 
do pelotão. Nenhuma dessas ten-
tativas teve sucesso e foi apenas 
quando faltavam 20 quilómetros 
para o fi nal que um corredor se 
destacou em solitário: Ricardo 
Caria, da Academia de Ciclismo 
de Viseu/Desfruta, que chegou a 
ter uma vantagem de 1m20s para 

o pelotão. 
O corredor rolou a solo até 

aos três quilómetros fi nais, altura 
em que seria alcançado pelos cor-
redores na luta pela classifi cação 
geral, que atacaram no pelotão. 

Rafael Durães (Silva&Vinha/
ADRAP/Sentir Penafi el) foi o ven-
cedor da etapa, com o seu colega 
de equipa José Moreira a concluir 
na segunda posição. O corredor 
que esteve em fuga acabaria por 
fechar na terceira posição, a es-
cassos três segundos do segundo 
classifi cado.

Com este resultado, José Mo-
reira segurou a liderança da pro-
va e conquistou a Taça de Portu-
gal de Cadetes, com um total de 
186 pontos, sucedendo ao vence-
dor do ano passado, Tiago San-
tos. No pódio fi nal terminaram 
também Rafael Durães e Diogo 
Coelho, segundo e terceiro classi-
fi cados, respetivamente com 164 
e 147 pontos. A Landeiro/KTM/
Matias&Araújo/Frulact venceu o 
ranking por equipas com um to-
tal de 53 pontos.

José Moreira conquista a Taça 
de Portugal de Cadetes

Direitos Reservados

Os dois ciclistas penafidelenses que ficaram em 1.º e 2.º

Tomaram posse, no passado 
dia 19 de maio, os Órgãos Sociais 
do Futebol Clube de Penafi el para 
o mandato 2022/2026.

António Gaspar Dias foi re-

conduzido para mais um manda-
to na presidência do clube, que 
tem pela primeira vez, na sua 
história, uma mulher no cargo de 
vice-presidente - Patrícia Pinto.

Novos órgãos do FC Penafiel
tomam posse 

Direitos Reservados

A nova direção do clube

FC Penafiel renova 
com Filipe “Filó” Rocha
Técnico renova por mais um ano

O Futebol Clube de Pe-
nafi el renovou por 

mais uma época com o técnico 
Filipe Rocha. O clube acredita 
no trabalho feito e quer dar 
continuidade ao projeto inicia-
do pelo técnico.

“Acreditamos no trabalho fei-
to até agora e achamos que a con-
tinuo é importante para o proje-
to”, disse ao Jornal IMEDIATO 
António Gaspar Dias, presidente 
do FC Penafi el, em reação à reno-
vação com o técnico.

Filipe Rocha chegou ao clube 
penafi delense em janeiro deste 
ano, sucedendo a Pedro Ribeiro e 
vai manter-se no comando técni-
co da equipa por mais uma época.

O técnico de 49 anos assumiu 
a equipa à 17.ª jornada, numa al-
tura em que o FC Penafi el ocupa-
va a 8.ª posição. Finda a época, a 
equipa terminou em 7.º lugar.

Após o fi m do campeonato, 
na sua página da rede social Fa-
cebook, Filipe Rocha fez um ba-

lanço do seu percurso frente ao 
emblema rubro-negro. “Fazendo 
um resumo do trabalho desen-
volvido ao longo das 18 jornadas 
à frente do F. C. Penafi el, fi ze-
mos 28 pontos (o Varzim fez a 
mesma pontuação), apenas os 
três primeiros classifi cados fi -
zeram mais pontos nestes jogos.
Apesar de termos entrado a 3 dias 
do nosso primeiro jogo, de ter-
mos apanhado a equipa a meio 
da competição, habituada a outra 
forma de jogar e de treinar, de 
não termos reformulado o plantel 
no mercado de Inverno, de ter-

mos encontrado vários jogadores 
a recuperar de lesões prolongadas 
(Ludovic, Bruno César, Gusta-
vo...), queríamos ter feito mais e 
melhor, mas temos a consciência 
tranquila de que tudo fi zemos 
para melhorar o rendimento e 
a qualidade de jogo da equipa.
Um obrigado especial à estrutura 
do clube/SAD, aos funcionários, 
aos jogadores e à minha equipa 
técnica por todo o empenho, pro-
fi ssionalismo e competência que 
nos permitiu nestas 18 jornadas 
sermos a 4° equipa a obter a me-
lhor pontuação”.
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Sub-19 das Águias 
de Santa Marta sagram-se 
Campeãs distritais

A equipa de Sub-19 do 
Águias de Santa Marta con-
quistou o título de Campeãs 
distritais do campeonato da 
Associação de Futebol do Por-
to (AFP) em Futsal Feminino, 
ao vencer por 8-2 o Aliados de 
Lordelo.

Em jogo a contar para a 9.ª 
jornada da fase de apuramen-
to de campeão, disputado no 
Pavilhão Municipal de Rio de 
Moinhos, em Penafi el, a equipa 
do Águias de Santa Marta foi a 
mais efi caz e garantiu o título 
de Juniores, após uma expressi-
va vitória (8-2) sobre o Aliados 
de Lordelo.

Mariana Marques, com um 
hat-trick, Beatriz Monteiro, que 
bisou, Carolina Teixeira, Bea-
triz Couto e Ana Paula assina-
ram os golos que permitiu ao 
FC Águias de Santa Marta fes-
tejar o título a dois jogos do fi m 
da competição. 

Para o técnico penafi delen-
se Diogo Ribeiro, “o trabalho e 
a determinação” foram a base 

do sucesso da equipa, que na 
fase de apuramento de campeão 
“soma por vitórias os jogos dis-
putados e detém ainda o melhor 
ataque e a melhor defesa da 
prova” onde a disciplina nunca 
faltou, sendo reconhecidas em 
jogos anteriores com cartão 
Branco de fair play.

O técnico sublinha ainda a 
qualidade do grupo de trabalho 
que lidera e a sua capacidade 
para disputar uma 1.ª divisão. 
“São atletas que têm potencial 
para jogar no campeonato na-
cional”, garante. 

Apesar de terem selado o tí-
tulo, Diogo Ribeiro vinca que as 
Juniores do FC Águias de San-
ta Marta não vão abrandar nos 
dois jogos que restam de forma 
“a terminar a fase de apuramen-
to de campeão só com vitórias”. 

Ontem, o FC Águias de San-
ta Marta deslocou-se ao reduto 
do Caxinas, para realizar a par-
tida em atraso da 8.ª jornada. O 
último jogo da época está agen-
dado para amanhã, dia 3 de ju-
nho, em Matosinhos, frente ao 
Leixões.

Atletas do Ribas exibiram a taça aos adeptos

Direitos Reservados

O Futebol Clube de Ribas 
sagrou-se campeão da 

edição de 2022 da “Taça Agri-

val”. A fi nal foi disputada no 
Estádio Municipal 25 de Abril 
no passado domingo, dia 29 de 

maio e o FC Ribas bateu o ad-
versário por 2-0.

O dérbi, organizado pela As-
sociação de Futebol Amador de 
Penafi el (AFAP), colocou em 
campo, no Municipal 25 de abril, 
duas equipas da mesma freguesia 
(Lagares e Figueira). 

Mas disputados os 90 minu-
tos de jogo, foi o FC Ribas a con-
quistar a taça, com os dois golos a 
serem marcados por Paulo Silva e 
Pedro Silva.

O FC Ribas chegou à fi nal da 
competição depois de ter derrota-
do o Retorta nos quartos-de-fi nal 
e o Canelas na meias-fi nais. 

FC Ribas vence o Figueira 
e conquista Taça Agrival”
Dois clubes da mesma freguesia 
disputaram-se em campo

O FC Boelhe venceu por 5-4 
o UCR Boim e assegurou a su-
bida à 1ª Divisão da Associação 
de Futebol do Porto (AFP).

No jogo de atribuição do quin-
to e sexto lugares da 2ª divisão 
distrital, que foi disputado no 
passado dia 29 de maio, em Vila 
Meã, a equipa da freguesia de 
Boelhe, em Penafi el, bateu o UCR 
Boim, de Lousada, por 5-4, com 
os golos penafi delenses a serem 
marcados por Zé Marcos, Quei-
rós (2), Paulinho e Marrão.

Ricardo (2), André Miranda 
e Pepe foram os marcadores do 
lado do UCR Boim.

Com esta vitória, o FC Boelhe 

assegurou a subida à 1ª Divisão da 
AFP. O Boim falhou a subida di-
reta, mas ainda por ser repescado 
caso o Rebordosa, atualmente na 

Divisão de Elite, seja convidado 
a participar no Campeonato de 
Portugal, o que abrirá uma vaga 
em cada um dos escalões da AFP.

FC Boelhe vence o Boim 
e sobe à 1.ª Divisão da AFP

O plantel da equipa vencedora

Direitos Reservados

As campeãs com a equipa técnica

Direitos Reservados

Os ciclistas do Penafi el 
Bike Clube conquistaram cin-
co pódios individuais que re-
sultaram num 4º lugar por 
equipas em Viana do Castelo.

No 2.º Encontro Inter Re-
gional de Estrada para os esca-
lões de formação (5 aos 14 anos) 
que decorreu no passado dia 28 
de maio em Viana do Castelo, 
os ciclistas penafi delenses es-
tiveram em bom plano na es-
trada e alcançaram cinco pó-
dios individuais que valeu ao 

clube um 4.º lugar por equipas. 
No dia seguinte, aa terra da cere-
ja, Fundão, recebeu a 4.ª e penúl-
tima Taça de Portugal de BTT/
XCO. A prova, pontuável para o 
calendário internacional, contou 
com cerca de 300 participantes 
de várias nacionalidades. 

Apesar das ambições, os ciclis-
tas penafi delenses fi caram-se pelo 
15.º lugar por equipas em 32 pre-
sentes. Pedro Cunha, na categoria 
Juniores, alcançou o 8.º lugar. 

Com a época ainda a meio, a 
equipa afi rma que “ainda existem 

muitos objetos alcançar, mas já 
são muitos quilómetros nas es-
tradas, seja em território nacio-
nal ou em Espanha”. 

A próxima competição aconte-
ce já de 10 a 12 de junho, no 32.º 
Grande Prêmio de Juniores de 
Estrada; dia 19 junho a equipa vai 
marcar presença na 4.ª Taça Re-
gional BTT em Vila boa de Quires, 
Marco de Canaveses. Dia 25 junho 
participação confi rmada no Cam-
peonato Nacional Estrada Femini-
nas e dia 26 no Campeonato Re-
gional de BTT, em Vila de Conde.

Ciclistas do Penafiel Bike Clube conquistam cinco pódios individuais
Direitos Reservados

As promessas do clube
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Jovem piloto fica no pódio
em Espanha

Gustavo Júnior terminou a 
segunda ronda do TCR Espa-
nha, em Jerez de la Frontera, 
com a conquista de um pódio 
na terceira e última corrida 
do programa, depois de um 
fi m de semana “bastante posi-
tivo em termos de aprendiza-
gem e de evolução”, considera.

O jovem piloto de Paços de 
Ferreira, que corre pela da equi-
pa espanhola Volcano Motors-
port não iniciou a prova como 
pretendido, após um quarto lu-
gar no primeiro dia. Também o 
segundo dia não arrancou como 
esperado.

Ao partir para a segunda 
corrida na segunda posição da 
grelha, Gonçalo Jr. caiu para a 
última posição enquanto tenta-
va chegar à liderança, quando o 
toque de um adversário levou-o 
a fazer um ‘pião’. O toque levou  
a um recuo da roda dianteira es-
querda do CUPRA em cerca de 8 
milímetros.

Depois, na terceira corri-

da, o piloto pacense da Volcano 
Motorsport conseguiu manter a 
terceira posição, da qual partiu. 
Contudo, sofreu “forte pressão”, 
especialmente nas últimas vol-
tas, exercida pelo Hyundai Elan-
tra de Miguel Villacieros.

“A última corrida acabou 
por salvar o fi m de semana, di-
gamos assim, com a conquista 
de um pódio, mas foi bastante 
complicado, porque enquanto 
os adversários alinharam com 
pneus novos, eu utilizei usados, 
pois já não dispunha de mais ne-
nhum ‘set’, depois de um deles 
ter fi cado inutilizado nos treinos 
livres, na sequência da quebra de 
uma jante. De qualquer modo, 
na qualifi cação deu para perce-
ber que não estou longe da con-
corrência, mas a verdade é que, 
como diz a equipa, sem fazer 
mais testes torna-se mais difí-
cil andar ao nível dos pilotos da 
frente. No cômputo geral, saio 
de Jerez satisfeito, pois foi um 
fi m de semana bastante produti-
vo em termos de aprendizagem”, 
fi nalizou Gustavo Júnior.

USC Paredes ascende à Liga 3
e alcança a glória
IMEDIATO esteve à conversa com o treinador

A União Sport Clube 
(USC) Paredes fez his-

tória ao assegurar, no passa-
do fi m-de-semana, a ascensão 
à Liga 3. A vitória na receção 
ao São Martinho (1-0) causou 
euforia dentro e fora as quatro 
linhas e o feito foi comemorado 
com uma parada pela cidade 
de Paredes e uma subida à va-
randa da Câmara Municipal.

“Felicidade é o que domina 
dentro de cada um de nós e no 
grupo, trabalhamos mesmo mui-
to e desde primeiro dia que foi in-
cutida a crença da subida”, reve-
lou ao IMEDIATO Eurico Couto, 
o ‘homem do leme’ da equipa há 
já oito temporadas, que considera 
que “união, adaptação, organiza-
ção, crença, e uma capacidade de 
dedicação e trabalho de todo gru-

po” em níveis “fora do comum” 
foram o segredo para a conquista 
histórica da equipa.

Para o timoneiro da USC Pa-
redes, desde o arranque da época 
que a luta pela ascensão, sendo 
que “correu tudo exatamente 
como planeado” pela equipa téc-
nica e que ser um “outsider” na 
corrida “por vezes dá vantagens”.

“Tinha dito precisamente aos 
jogadores que seria até ao fi m, 
que fi ca em primeiro a equipa que 
souber lidar melhor com o que lhe 
acontece, aquela que mais capaci-
dade demonstrar nas contrarie-
dades e foi a nossa adaptação que 
nos deu o 1.º lugar”, afi rmou.

Já há oito anos à frente da 
equipa sénior da USC Paredes 
e também com passagens pelas 
camadas jovens do clube, o trei-
nador considera que o “amor à 
camisola” aumenta ainda a fe-
licidade da conquista, que na 

próxima época estará “no ponto 
mais alto” dos seus 93 anos de 
história. “Contudo o clube deve 
seguir com cautela à procura de 
patamares superiores”, alertou o 
ténico de 37 anos, à conversa com 
o IMEDIATO.

O triunfo face ao São Marti-
nho garantiu o primeiro lugar da 
zona norte do Campeonato de 
Portugal, que leva ao apuramento 
para a disputa do título de cam-
peão, em fi nalíssima marcada 
para o próximo sábado no Está-
dio do Jamor, frente ao vencedor 
da zona sul, o Fontinhas. “A fi nal 
será mais do mesmo, um jogo 
muito muito difícil contra uma 
grande equipa, mais uma exce-
lente desafi o para grupo e opor-
tunidade de valorizar o todo e 
cada um”, rematou Eurico Couto.

Ricardo Rodrigues
ricardo rodrigues@imediato.pt

Jovem piloto conduz um CUPRA

Direitos Reservados

Dupla pacense quer continuar 
bons resultados 

A dupla Ricardo Barbosa 
e| António Veiga esteve pre-
sente no Rali de Santo Tirso, 
prova a contar para o Cam-
peonato Start Norte de Ralis. 
Com um quinto lugar em clas-
se, o próximo desafi o da dupla 
é este mês, no Rali de Fafe - 
Montelongo.

O Rali de Santo Tirso contou 
com um total de 82 equipas. A 
dupla pacense conseguiu con-
quistar o 5º lugar fi nal na classe.

“Aproveitámos o rali para 
acumular experiência e desta 

vez, realizámos o que tínhamos 
já delineado no passado que era 
partilhar o carro, mas inver-
termos os papéis. Ao longo da 
prova fomos sempre evoluindo 
positivamente quer na classi-
fi cação fi nal, quer nos tempos 
realizados nas PEC’s e o resul-
tado fi nal acaba por ser muito 
satisfatório, num rali que tem 
um signifi cado para nós dado 
que foi aqui que nos estreamos 
há alguns anos atrás”, afi rmam 
os pilotos.

A próxima prova acontece 
durante este mês de junho, com 
o Rali de Fafe – Montelongo

Direitos Reservados

Euforia após vitória frente ao São Martinho (1-0)

Aliados FC de Lordelo celebra aniversário com livro

O Aliados FC de Lordelo 
celebrou o seu 72º aniversário 
com a apresentação apresentou 

do livro «Todos somos Aliados - 
A génese do futebol em Lordelo, 
1930-2022», do autor José San-
tos. “A obra e investigação es-
calpeliza a realidade social na 
década de 1920 e identifi ca as 
infl uências que fi zeram erguer 
o associativismo na região”, 
indica o emblema. 

A conclusão deste trabalho 
revela que o Aliados FC Lordelo 
nasceu em 13 de outubro de 1930, 
com a designação Industrial Sport 
Club de Lordelo, adotando a deno-
minação atual em 1944. 

“O livro permite-nos fazer 
uma viagem ao passado e perce-
ber a realidade social dos nossos 

avós e bisavós. É possível com-
parar e identifi car as assimetrias 
sociológicas, que naquela época 
sobressaiam pelas difi culdades 
económicas das famílias, pela 
acentuada taxa de analfabetismo 
e pelos problemas relacionados 
com a saúde pública. A introdu-
ção do associativismo, através 
do futebol, atenuou as marcas da 
negatividade social e fez desper-
tar o amor pela terra através das 
emoções do futebol. A história 
do Aliados FC enquadra-se nesta 
realidade. É uma história riquís-
sima e mais profunda do que ini-
cialmente se conhecia. Este livro 
explica o seu desenvolvimento 
desde as suas origens”, explicou o 
autor da obra, José Santos.

O autor José Santos

Direitos Reservados
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Personalidades da nossa terra

Situado no ponto mais 
alto da cidade de Penafi el, 
o Santuário do Sameiro é 
um dos locais mais famo-
sos e visitados da região. 
O Santuário foi construí-
do em fi nais do século 
XIX, tal como o belo e 
romântico jardim que o 
rodeia, dotado de fontes, 
coreto, cruzeiro e as almi-
nhas de Nossa Senhora da 
Piedade.

@who_dat_j0ny

Depois do SARS-CoV2 
a nova preocupação é a 
varíola dos macacos.

Essa já depende mais 
do hábito posicional 

de cada um…

Depende do hábito
 posicional, como?!

Então… pelo que li, ficar 
de quatro aumenta 

substancialmente 
o risco de infeção!..

1 – As estalactites e as esta-
lagmites são formadas por 
que tipo de rocha:
a) Granito
b) Ardósia
c) Calcário

2 – Que voltagem de eletri-
cidade é fornecida como 
energia de rede no Japão:
a) 100 V
b) 120 V
c) 240 V

3–  O iodo é adicionado ao 
sal de mesa para evitar o 
quê:
a) Raquitismo
b) Gota
c) Bócio 

4 – Na mitologia grega, o 
que restou na caixa de Pan-
dora depois de terem esca-
pado os males, doenças e 
trabalho pesado:
a) Fé
b) Esperança
c) Tolerância

5 – Qual é o nome da oração 
muçulmana que os fi éis re-
petem 5 vezes ao dia:
a) Al-Fatiha
b) Rak’ah
c) Ayat

6 –  Quem foi o presidente 
da França de 1958 até à sua 
demissão em 1969:
a) Georges Pompidou
b) Félix Gaillard
c) Charles de Gaulle

7 – Qual dos seguintes paí-
ses não tem litoral na costa 
do Mar Mediterrâneo:
a) Eslovénia
b) Macedónia do Norte
c) Síria

8 – De acordo com as tra-
dições da Igreja Católica 
Romana, quantas estações 
existem na Via Sacra:
a) 14
b) 17
c) 21

Reinaldo Costa Teles Pi-
nheiro nasceu em Paços de 
Ferreira, a 14 de fevereiro de 
1950. Foi pugilista, gestor e ad-
ministrador desportivo do Fu-
tebol Clube do Porto, clube ao 
qual esteve ligado por mais de 
meio século.

Ingressou no FC Porto com 
apenas 12 anos, como praticante 
de pugilismo. Nesta modalidade 
sagrou-se campeão regional em 
1971 e nacional em 1973-1974 na 
categoria de pesos-médios. Após 
terminar a carreira de atleta 
ingressa na estrutura do clu-
be como seccionista, a convite 
de Pinto da Costa. 

Em 1982 é eleito diretor-ad-
junto para o futebol, na primei-
ra direção de Pinto da Costa, 
subindo a diretor do futebol 4 
anos mais tarde. Em 1988, após 
a morte de Luís Teles Roxo tor-
na-se o responsável pelo depar-

tamento de futebol sénior  e no 
ano seguinte é distinguido com 
o Dragão de Ouro para dirigente 
do ano. A ascensão na estrutura 
parece não ter fi m, sempre como 
braço direito de Pinto da Cos-
ta, e em 1990 é eleito vice-pre-
sidente e membro do conselho 
superior do clube. Com a criação 
da  SAD  portista, em 1997, tor-
nou-se administrador executivo, 
e, no mandato 2020-2024 como 
administrador não executivo.

Foi distinguido com o Dra-
gão de Ouro para dirigente do 
ano em 1989 e com o Dragão de 
Honra  em 1998, tendo sido tor-
nado sócio honorário do clube 
em 1994.

A 27 de outubro de 2020 foi 
internado devido a problemas 
resultantes da infeção com co-
vid-19, acabando por ser transfe-
rido algumas horas depois para 
a Unidade de Cuidados Intensi-
vos. Faleceu um mês mais tarde, 
a 25 de novembro de 2020.

Reinaldo Teles
Direitos Reservados

Anedotas
No manicómio, um ma-

luco estava sentadinho num 
banquinho, a segurar uma 
cana de pesca, mergulhada 
num balde de água.

Passa um médico e per-
gunta:

- “O que estás a pescar?”
Ao que o maluco respon-

de:
- “Ótários senhor dou-

tor”.
- “E já pescaste algum?” - 

pergunta o médico
- “Com o senhor já são 

cinco” - responde o maluco.

Soluções

1-c; 2-a; 3-c; 4-b; 5-a; 6-c; 7-b; 8-a.

Teste Cultural
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clickUma nova maravilha!
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1.ª Jornada da Proteção Civil
Os Bombeiros Voluntários 

de Entre-os-Rios vão realizar 
amanhã, dia 4 de junho, a 1.ª 
Jornada da Proteção Civil.

“Riscos naturais, tecnológicos 
e mistos no concelho de Penafi el” 
será apresentado por Nuno San-
tos, responsável da Proteção Civil 
da autarquia. Carla Vieira, psicó-
loga da autarquia penafi delense, 
vai abordar o tema “Os primeiros 
cuidados psicológicos”.

António Pinto, chefe do Nú-

cleo de Investigação de acidentes 
da GNR do Porto, vai falar sobre 
“A conservação de prova em ce-
nário de acidente” e Pedro Silva, 
coordenador de investigação de 
incêndios da Polícia Judiciária”, 
que vai falar sobre “A preserva-
ção de prova em ambiente de 
incêndio”. A sessão termina com 
a intervenção de Filipe Jesus, co-
mandante em substituição dos 
Bombeiros Voluntários de Entre- 
os-Rios, com o tema “A imagem 
dos Bombeiros das redes sociais”.
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Foi colocado em prisão 
preventiva o menor de 

17 anos que na madrugada do 
passado domingo atingiu a 
tiro dois homens, no interior 
do Bar Praxe, em Gandra, no 
concelho de Paredes. Um dos 
homens acabou por morrer e o 
outro continua internado nos 
cuidados intensivos.

O suspeito entregou-se na Po-
lícia Judiciária (PJ) ao fi nal do dia 
de terça-feira, depois de saber da 
morte de Diogo Pereira, o homem 
de 26 anos que foi atingido com 
um tiro na cabeça e que morreu 

ao fi m da noite do dia anterior, no 
Hospital de São João, no Porto. 

O crime aconteceu na madru-
gada do passado domingo. Diogo, 
residente no Bairro do Falcão, no 
Porto, foi encontrado por clientes 
que estavam no interior do esta-
belecimento de diversão notur-
na, cerca das 6.30 horas, caído na 
casa de banho, com um ferimento 
de bala na cabeça.

No exterior do edifício, caído 
junto a uma fl oreira, com um tiro 
na zona abdominal, estava um 
outro indivíduo, um homem de 
25 anos, residente em Rio Tinto, 
Gondomar, que foi encontrado 

pelos Bombeiros de Baltar, quan-
do estes chegaram para prestar 
socorro a Diogo Pereira.

De acordo com informações 
recolhidas pelo Jornal IMEDIA-
TO, os dois homens não se conhe-
ciam e a discussão entre os três 
indivíduos terá começado na casa 
de banho do Bar Praxe.

“O arguido, sem qualquer in-
cidente prévio que o justifi cas-
se, e empunhando uma arma de 
fogo, terá efetuado um disparo 
em direção a cada uma das ví-
timas, atingindo-as em zonas 
vitais”, precisa a PJ, que já tinha 
identifi cado o suspeito.

Prisão preventiva para menor de 17 anos 
que matou a tiro homem em bar




